

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

El derecho á la huelga

En las recientes luchas entabladas entre el capital y el trabajo no ha intervenido el Poder público como imparcial y justiciero mediador. Las empresas y los patronos han tenido en el Estado un colaborador eficaz en la obra de sojuzgamiento de los huelguistas, que ni se excedieron en las reclamaciones ni se apartaron un ápice de la ley para formular sus justificadas protestas.

Los gobernantes, que debieron ser jueces arbitrales, convirtieron en ese litigio en fieros fiscales del débil y en amparadores de todas las transgresiones de ley que podían resultar favorables al fuerte. La arbitrariedad háse extremado hasta el punto de que, en realidad, llegó á desconocerse el derecho á la huelga.

La licitud de las huelgas es uno de los postulados de la legislación social contemporánea. Esa licitud la reconocen nuestras leyes, pero queda de hecho anulada en cuanto se plantea un conflicto social. No ya para los obreros equiparados á funcionarios públicos y convertidos de súbito en soldados, sino también para los que están absolutamente exentos del servicio militar, quedó en suspenso el derecho á la huelga por arbitraria imposición del Poder público.

Para reducir á los huelguistas apelóse á todos los abusos de autoridad. Se encarceló á muchos por el sólo hecho de haber interrumpido el trabajo, lo que equivale al restablecimiento de la esclavitud.

A los dominadores les faltan por completo el sentimiento y la noción supremos en la vida social: el respeto inviolable á la persona humana. Y, en los dominados, que ven su dignidad personal ultrajada, vilipendiada impunemente, no á espaldas, sino á la sombra de la ley, germinan sentimientos de odio y feroces deseos de venganza. La cólera que ahora crispas sus músculos en el bajo fondo social, engendra las terribles violencias de mañana.

No es así cómo á los humildes se les incorpora, se les funde en la unidad común y en la armonía indispensables

á toda obra digna y duradera. La solidaridad, que agrupa y mantiene en unión simpática á todos los individuos de un agregado social, es entre nosotros rudimentaria.

Aquí la arbitrariedad desenfundada del Poder ha matado en germen el sentimiento de la estimación mutua. Para que el derecho de cada uno sea en realidad inviolable, es preciso que todos sientan como propia la injuria que sufre el derecho ajeno y estén dispuestos á su defensa. Es muy difícil, si no imposible, sacar á salvo el decoro personal, cuando zozobra y se hunde el decoro colectivo. Así, rápidamente, dominadores y dominados, bajan, en nuestra nación infortunada, los últimos peldaños de degradación social.

POSTAL DIARIA

La patria, dijo el gran socialista Bianqui, es el último refugio de los bribones. En este concepto se compendian y asimilan, la opresión de los Gobiernos, la explotación de los capitales y la mentira religiosa.

Patria es concepto anticuado, mezquino; humanidad y solidaridad universal, debe ser el emblema del proletariado consciente.

Mario Lozzoni

Perfil del día

¿Podría el Sr. Pobil decirme si por una de esas casualidades, la calle de Aliaga es un pequeño Estado independiente?

Me permito hacerle esta indicación ó ruego porque los vecinos de dicha calle desconocen la urbanidad, etc.

Tal vez S. S. desconozca dicha calle y con el fin de que pueda darse un paseito (que en este tiempo por las noches y por la mañana temprano son higiénicos) concisamente diré donde está emplazada.

La mencionada calle forma travesía á las calles de Santísimo Cristo, Pizarro y León, calles estas dos últimas muy transitables por elementos sensuales.

Pues en esa calle ocurren cosas que indignan á todo ser humano.

Existen tres ó cuatro vecinitas que han tomado aquel lugar por un estercolero.

Patatas que mondan, lo inervible á la calle, tomates podridos ó blandos, frutas en muy mal estado, aguas nada cristalinas ni bebibles, y en fin, hasta

hacen las comidas en los balcones seguramente porque en la cocina hará mucho calor.

Los urbanos que son los llamados á denunciar estos hechos, están veraneando por la Explanada, pues tal vez hayan dicho, que para coger unas calenturas, que las cojan los mansísimos vecinos (no interpretar esta frase).

A ruegos de varios vecinos formulo esta denuncia, esperando que el señor alcalde dé las oportunas órdenes para remediar este abuso condenable.

¡Ah! se ha dado el caso de arrojar varios cubos de agua sucia, perteneciente á paradas de pescado y salazones, ocasionando al poco tiempo una peste insoportable.

¿Se podrán corregir estos abusos? Veremos...

Anbri II.

Ayer y hoy

Hace años, en la ciudad, había hombres políticos, hoy hay negociantes de la política. Antes los partidos, se conservaban íntegramente unidos en la oposición; desde ella luchaban, exponían su programa, criticaban el desenvolvimiento del poder, eran en fin, una fuerza positiva, organizada, que podía andar desorientada, pero que era firme en sus convicciones, que moría en la fortaleza, sin pasarse al enemigo.

Hoy no hay partidos, hoy no hay más que ambiciones. Los políticos pasan de una fracción á otra en busca del poder. Se dividen los grupos en distintas significaciones; son conservadores—liberales; liberales—conservadores, según está en el poder. Dato, ó Romanones; no tienen rubor para abandonar una tienda de campaña y pasarse á otra. Así van tirando; así se vive, que es la gran cuestión...

Y cuando un periódico, una persona, alguien en fin, censura esto, aplaudiendo la entereza de aquellos viejos políticos, los negociantes de la política, los estómagos agradecidos, los buitres del régimen, se ponen en guardia y comienzan á dar dentelladas como las fieras...

¡Pobres seplucros blanqueados, que no ven como se derrite entre sus manos, lo único bueno que dejaron sus antepasados; la firmeza en las ideas, buenas ó malas!

El día que se pregunte á esas gentes, qué hicieron por los pueblos, no sabrán qué contestar, porque no podrán decir la verdad, y la verdad es, que los están devorando, día tras día,

unas veces con los dientes del partido liberal, otros con los del conservador; que todo es cuestión de cambiar la dentadura.

POETAS ESPAÑOLES

¡Al ladrón!

—¡A ese!—Grita una señora
—¡Al ladrón!—Dicen las gentes.
Corre un hombre por la calle,
y todos gritan.—¡A ese!

Volando va el fugitivo
y ninguno le detiene,
y el tropel que le persigue
en furia y número crece.

Sigue el ladrón su carrera,
y las esquinas revuelve
atropellando muchachos
y evitando los agentes.

Lleva desgarrado el traje:
sus fuerzas ya desfallecen,
y en su rostro amoratado
corre el sudor de su frente.

Busca con ansia un asilo.
Solo ve caras crueles
y la multitud que avanza
repitiendo:—¡Detenedle!

Parase al fin y respira;
los que le persiguen cercanle,
y al recobrar su aliento,
exclama irónicamente:

—Para dar pan á mis hijos
robé este duro; teneidle!
He sido un ladrón muy torpe,
y he merecido mi suerte.

Los que vendéis por ochenta
lo que solo vale veinte,
y sisáis á vuestros amos
y vendéis á vuestros jefes;
los que arruináis á la huérfana;
los que despojáis al débil;
los que vivís con holgura
de lo que no os pertenece,
y quitáis á los maridos
el honor de sus mujeres;
los que estáis en la Bolsa
y robáis sobre el tapete...
no me tengáis compasión.
Gentes honradas, ¡prendedme!
¡Atádmecodo con codo
y apretad fuerte, muy fuerte!

Fernández Bretón

Lo esperabamos

Cuando leímos en nuestro estimado colega «Diario de Alicante» y en su número del día primero, el ataque injusto á todas luces que dirijía á otro estimable colega de Murcia: «El Fomento», que con tanto entusiasmo y tan desinteresadamente viene defendiendo los intereses de Alicante y haciendo campañas benéficas por nuestra *terreta*, para defender á otro periódico intruso en Murcia: «El Liberal», del trust, que también se nos

intrusó en Alicante y hubo que expulsarlo, dijimos, esos conceptos injustos serán contestados enérgicamente por «El Fomento», como es de vigor y como ese valiente colega acostumbra.

Efectivamente, «El Fomento» no se ha hecho esperar mucho y en su número del día 3, contesta lo siguiente:

«De mingo, no.—Para el de fuera y el de aquí»

No teníamos intención de volver a ocuparnos de «El Liberal» ni de su administrador.

A raíz del primer acto de conciliación lo dijimos. El concepto que ambos nos merecen inclinábanos glacialmente al desprecio y hasta nos impusimos el propósito de no acordarnos para nada de la extemporánea combinación de llevar al Juzgado una cuestión, que no fué provocada por nosotros, y si por ese periódico margingalero y antimurciano, capaz de hacerle perder la paciencia al mismo Job si resucitara.

Pero anoche, con un cinismo de que sólo en ese periódico hay ejemplos, y con titulares muy grandes, transcribe unas pelotilleras frases publicadas en un periódico de Alicante, a cuya redacción pertenece el corresponsal de «El Liberal» en aquella población.

Es decir, que por lo visto, se nos quiere tomar por mingo, y eso no lo toleramos; eso no lo consentimos, y al periódico alicantino, con su conducta actual, le censuraremos la anterior, ó con aquella demostraremos que su actuación presente es ridícula, parcial é injusta.

Para que el público se dé cuenta de la combinación, habremos de decirle que ese lenguaje y procedimientos de que se lamenta el periódico alicantino, lo inició «El Liberal» en nuestra contra, pero empleando tales frases que nosotros, aún combatiéndolas con indignación, no podíamos emplear porque el respeto á nuestros lectores y el honor del periódico nos lo vedaban.

Las groserías más estupendas, las frases más soeces, el adjetivo más repugnante eran vertidos en nuestra contra uno y otro día.

Entonces «Diario de Alicante» no intervino para rechazar el rufanesco lenguaje con que se defendían corridas de toros, subvenciones municipales y otras cosas que dieron al traste con algunos miles de duros que había reunido la Asociación de la Prensa.

En las columnas del periódico del señor Trinchant, constan palabrotas capaces de enrojecer al más cínico ente y ese periódico de la vecina ciudad, de ellas no se ocupó.

¿Por qué ahora habia de lenguaje que rechazan las buenas prácticas periodísticas?

Es más: en «Región de Levante», periódico dirigido por el actual director de «El Liberal», se han escrito contra Trinchant las injurias más descaradas y escandalosas que pueden escribirse y entonces el distinguido amigo del «Diario», el señor Trinchant ni se querelló, ni tampoco el alicantino periódico rechazó el lenguaje.

¿Es que el honor de Trinchant está en relación con la época en que se le atacó?

¿Quién empleó las frases de «Raffles», «Trepoff», «Negrero», «Tempranillo» y otras del propio jaez?

¿Por qué no se querelló cuando «La Justicia» lo combatió con idéntico lenguaje que antes «Región de Levante»?

¿Por qué entonces «Diario de Ali-

cante» no rompió lanzas en favor de su querido amigo?

¿Cómo, después de todo esto, sin explicaciones al público, el personal íntegro de redacción y administración de «Región de Levante» realizando la defección más inicua entre compañeros, escala «El Liberal» y al servicio de Trinchant son admitidos y ahí están?

¿Quién habló de los galeotes del periodismo?

¿Por qué entonces no hubo querrelas?

Dice «Diario» que la injusta campaña, es por el hecho de haber elegido don José Trinchant, la playa de Torreveja para el emplazamiento de un hotel...

Después añade «A nosotros nos hacen sonreír esas puerilidades que creemos inspiradas por la tristeza del bien ageno...»

Cá, hombre, no señor, nada de eso colega; lo pueril es vuestra conducta actual.

Nosotros no podemos sentir tristezas por nada de Trinchant, entiéndalo bien, por nada, y si quisiéramos ofrecer hoteles, pero hoteles, podíamos hacerlos y es más, estaría construido ya.

Lo que ocurre es que entendemos las cosas de otra forma muy distinta, y que no se debe consentir de que á costa de ciertos procedimientos se quiera menospreciar y hasta perjudicar á quienes honradamente trabajan, y de la misma forma que le hicimos quitar de su periódico el embuste de cinco ediciones diarias para Alicante, Lorca, etcétera porque no era verdad, y si un reclamo para los incautos, no se ha querido pasar en silencio lo del famoso hotel.

¡Pero tristezas del bien ageno! no, nada de eso, ni de reprobables procedimientos tampoco.

Procedimientos reprobables los empleados por ellos antes y por ellos y otros ahora. Eso si es reprochable y como no se puede alegar ignorancia de aquellos, que son los que han motivado todos los demás, la defensa que hoy se pretende hacer, ante quien del largo proceso está enterado, perjudica más á Trinchant y á los suyos, que les favorece.

«Como hablan los periodistas»

¿Qué concepto se puede formar al leer ese título, de quienes solo el tabernario y sucio emplearon cuando les convino, lo mismo para injuriar á un obispo que al arquitecto que ha planeado el famoso hotel, pasando por la sociedad entera?

...este (Trinchant) respondió conforme demandaba su dignidad...

¿Es que no la ha tenido hasta el día 8 de Julio de 1916 en que presentó la demanda?

Porque, no le dé vueltas «Dario» en los 15 años que lleva en Murcia en «Región de Levante», «La Justicia» y otros periódicos le han dicho más, mucho más, y peor que ahora, sin que la dignidad le demandara nada hasta el día 8 del pasado.

Y esto es muy triste para todos y en particular para «Diario» que no lo dude, va á resultar un flaco servicio su espontánea intervención en este pequeño pleito de familia: única verdad que ha sabido de decir en esto, «que no le interesa».

¿Y si no le importa, para qué interviene y nos ofende al hacerlo?

Nada, que tendremos que repetir la famosa frase de «por la nobleza del amo, se conoce la librea del criado.»

Más consideración para el que procura honrarnos y enzalarnos en toda ocasión y menos defensas injustificadas para unos intrusos como «El Liberal» y Trinchant, desagradecidos á quienes tuvimos que arrojar de aquí y que ahora quieren insultarnos y ponernos de frente con unos comprovincianos, lanzando la especie falsa de que los hijos de Torreveja no quieren pertenecer á Alicante, y viniendo después de ese reto á pegarnos en las narices unos carteles de desafío.

Lo más que puede hacer el «Diario de Alicante» porque así le convenga, es, cometer la falta de callarse, pero ofender al que por todos conceptos merece nuestras simpatías por lo menos, no hay derecho.

“ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines
Espectáculos callejeros

Se publicará el domingo con la revista de los toros.

Director: PICA-DURA

CHIRIGOTAS

Al médico de la cárcel correccional de Lugo le han sustraído el reloj del bolsillo, en el acto de la visita á los pobres enfermos.

Vamos, eso es que alguno de los enfermos se equivocó.

En vez de tomar la medicina, tomó la hora.

Una hoja hebdomadaria que recibí poco há censura á la Arrendataria por el tabaco que dá. Es justo el varapalo, y no lo consiento yo; como tabaco, si es malo; ¡pero como corcho, no!

La Cierva, don Juan, ha dicho: —Ni con Maura ni con Dato... ¡Santo Dios! ¡Si volverá á hacerse republicano!

En la cuarta plana de un periódico leemos el siguiente anuncio:

«Joven casaria con señorita que dispusiese de 20.000 duros para ensanchar un negocio.

No debe ser tonto el socio que para salir de apuros hoy busca 20.000 duros con que ensanchar un negocio.

Pues bien demuestra á mi ver que al valerse de esas tretas, para hallar 100.000 pesetas, y al mismo tiempo mujer, quiere dejar demostrado que la única verdad de esta vida, en puridad que hace cambiar de estado, suele á veces consistir en no dejar de «anunciarse» hasta hallar con quien casarse que cuente con porvenir.

Y que le pueda ayudar como lo quiere ese socio á que unidos, el negocio al fin se pueda ensanchar.

Don Procopio.

SUCESOS

Denuncia

La dueña de la casa lenocinio establecida en la calle de Teatinos número 30 ha sido denunciada por permitir que en dicha casa ejerciese la prostitución la joven de 20 años Carmen Hernández Mora.

Hurto

Ha sido presentado en la inspección

de vigilancia Miguel Pérez Lara, por sospechas de un hurto de 20 kilos de almendra que llevaba consigo dentro de un saco.

Estafa

Don Nicolás Lloret Puerto, hizo un anticipo de 700 pesetas á don Pascual Gil para un pedido de madera.

No habrá este cumplido su compromiso por cuanto considerándose aquél estafado ha presentado una denuncia al Juzgado.

Noticias

De una revista de mercados:

Las existencias de la última cosecha pueden darse por agotadas, de las pasas de Málaga.

La vegetación del viñedo sigue su buena marcha; y aunque ha sido mucho menos atacado que el año anterior por la plaga del mildiu, en cambio se notan fuertes ataques de oidium, sobre todo en los viñedos más lozanos enclavados en terrenos de mayor frescura. La escasez del permanganato potásico y la carestía del azufre constituyen una contrariedad para los plantíos atacados.

Las operaciones de la recolección darán comienzo en la primera quincena del próximo mes de Agosto en los predios más adelantados.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa, mayores de catorce años.

Con arreglo á las disposiciones de la ley de Reclutamiento vigente, desde el día primero de Agosto hasta el 30 de Septiembre siguiente, se harán por la intervención de Hacienda los ingresos de cuotas correspondientes á los plazos segundo de 1915 y tercero de 1914.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden declarando no procede imponer premio en el cambio á las fracciones inferiores á 10 pesetas, adeudos por declaración verbal de viajeros ó pagos por derecho de importación y exportación que se efectúen en las aduanas durante el más acinal, y que hayan de percibirse en moneda española de plata ó billetes del Banco de España.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Son muchos los obreros que acompañados de sus familias han solicitado del Gobierno civil pasaporte para marcar al extranjero.

Nuestro particular amigo D. Manuel Cerdán Cortés, acaba de experimentar uno de esos amargos dolores paternos. Su pequeña Vicentita, después de cruel y traidora dolencia, dejó de existir anteanoche. Ayer por la tarde verificóse el entierro al que asistieron muchos amigos del señor Cerdán.

Nosotros sentimos en el alma la pérdida del pequeño ángel del hogar y por ella le enviamos á él y familia nuestro más sincero pésame.

INFORMACION GENERAL

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

Esta noche y mañana se exhibirán en el Salón Moderno dos extraordinarias películas.

Se encuentra ligeramente delicada de salud la distinguida señora doña Remedios Uriarte, esposa de don Julio Sellés.

El repartidor de nuestro periódico Ismael Vidal, desde hace unos días se encuentra enfermo en cama.

Por esta causa, algunos de nuestros suscriptores, correspondientes al distrito del repartidor enfermo, no habrán recibido el periódico, pudiendo hacer lo oportuno reclamación en esta administración, rogándoles nos dispensen esta pequeña falta.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado a la calle de Montegon, número 1, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Ha regresado de Valencia nuestro queridísimo amigo y compañero en la Prensa, don Manuel López González.

En la secretaría de esta Escuela Superior de Maestras, se admitirán desde el día 20 al 30 del corriente mes las solicitudes de las estudiantes no oficiales que deseen examinarse en Septiembre.

Durante el pasado mes de Junio se han registrado en esta provincia 938 nacimientos, 702 defunciones y 259 matrimonios.

Hoy marchará a Monovar el reputado médico, don Pascual Pérez Martínez, con objeto de atender a su quebrantada salud.

El directo de Madrid a Valencia
Madrid.—El ingeniero jefe de caminos y exconcejal don Manuel Bellido, ha manifestado que lo que va a presentar hoy al Ayuntamiento no es un informe, sino el proyecto completo del ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

Visiteo

Madrid.—El señor Alba ha recibido hoy las visitas del inventor señor Torres Quevedo, del general Martí, gobernador militar de Algeciras y de don Nicolás García Salmerón.

El señor Tato Amat también le visitó, como secretario del Comité de la Prensa, para hablarle de la cuestión del papel.

Parricida

Pamplona.—Comunican el alcalde y el comandante de la guardia civil que en el pueblo de Ziurvia, cerca de Alsásua, esta tarde una mujer llamada Juana Talavela asesinó a su esposo, Bruno Villareal.

La parricida, convicta y confesa, fué puesta a disposición del Juzgado municipal.

Se ignoran los móviles del crimen.

Explosión

Valencia.—En el camino del Grao ha ocurrido una terrible explosión.

Han resultado dos muertos y varios heridos.

Declaraciones de Gasset

Madrid.—El periódico A. B. C. publica las declaraciones del ministro de Fomento, ampliando la exposición de sus proyectos.

Justifica la inversión de sumas para la ejecución de obras públicas, las cuales no pueden alarmar al país, pues no se trata de un empréstito contratado en un día, si no de la segregación del presupuesto de Fomento de aquellas cantidades que no tienen carácter permanente, las cuales se obtendrán a medida que se vayan necesitando recursos considerables.

Refiriéndose a los caminos vecinales dijo que hará dos concursos, uno para los pueblos que se encuentran completamente aislados y el otro para todos aquellos pueblos que hicieron ofrecimientos de aportaciones.

El ministro ha dicho que acometerá también la repoblación forestal, empezando por las cabeceras en las cuencas de los ríos.

También se repoblarán las sierras que lo requieran con urgencia, para evitar que en los periodos de lluvias torrenciales sean arrasadas las cosechas.

Ocupándose de los puertos, dice que precisa igualmente hacer un esfuerzo para que los principales puertos queden en condiciones de poder competir con los más importantes del extranjero.

Refiriéndose al Crédito Agrícola, ha dicho que el ministro de Hacienda tiene en estudio el asunto y que tan pronto esté ultimado presentará el oportuno proyecto a las Cortes.

Los chupópteros

Madrid.—Procedente de Galicia han llegado en el expreso el alcalde de

Madrid, el señor García Prieto, el general Weyler y el subsecretario de Gobernación.

También ha regresado de Galicia el director general de Agricultura, señor D'Angelo, quien, aprovechando la ocasión de asistir a la inauguración del monumento a Montero Rios, ha visitado las granjas agrícolas de la región.

Unas conferencias

Madrid.—Se han reunido los señores Rodríguez Marín, Mariano de Cavia y otros académicos y escritores con el periodista Anastasio Rivero, al objeto de organizar una serie de conferencias que se refieran a los sensacionales descubrimientos acerca de la vida de Cervantes, según ha anunciado ya en un artículo de «El Imparcial».

Las economías

Madrid.—Según ha dicho el ministro de Hacienda, sigue estudiando varios proyectos económicos que presentará a las Cortes en Octubre.

También celebra conferencias con los ministros para ponerse de acuerdo en punto a los presupuestos de los respectivos departamentos.

La última ha tenido lugar con el señor Gasset, durante más de dos horas y la conformidad ha sido completa.

Una conferencia

Madrid.—Esta mañana han celebrado una extensa conferencia el ministro de Fomento y el señor Rodríguez San Pedro en casa de éste.

Dos noticias

Madrid.—El ministro de la Gobernación nos ha dicho que mañana regresará del campo el conde de Romanones.

Es probable que el lunes se celebre consejo de ministros presidido por el rey.

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa a causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo a esta señora.

SELLOS DE CAUCHÚ

— Los mejores que se fabrican en Alicante —

E. Rodríguez.—Bazán, 37

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

ción. ¿No tenemos lejos de aquí una quinta mucho más espaciosa y bonita para pasar el otoño?

Gastón se estremeció.

—Es verdad—respondió,—pero sufrí mucho al encontrarme en aquellos lugares que habité con tu pobre mamá.

—Pues a mí me sucede lo contrario; siento gran bienestar al recorrer aquellos aposentos donde tan feliz viví cuando era niña, pareciéndome que el alma de la pobrecita mamá mora allí todavía, y se encuentra cerca de mí.

Por más esfuerzos que hizo, no pudo vencer la emoción y se arrojó llorando en brazos de su padre.

Gastón estaba visiblemente turbado.

—Ya ves, querida mía, que este triste recuerdo te perjudica también; vamos, no llores más, sonríe a tu papá que te quiere tanto.

La joven se desprendió de los brazos de su padre, mirándole con los ojos humedecidos por las lágrimas.

—¿Es verdad? ¿Me amas siempre? ¿Soy siempre tu adorada Paulina?

turalidad apasionada y ardiente. Los estudios serios, a los cuales se consagraba, le libraron de las frivolidades propias de su edad; la presencia de Paulina le hizo creer que no podía resistir en la tierra otra joven más digna de ser adorada.

Y la adoró.

Paulina sintióse feliz y orgullosa de aquel amor, aunque aparentemente no lo desmostrase.

Y cuando su padre le preguntó si le agradaría ser la mujer de Alfredo, Paulina, arrojándose en sus brazos y ocultando en el pecho de su padre el poderoso rubor:

—Sí, papá—respondió.—¡Sería muy feliz, mucho!

Acordóse el matrimonio de los dos jóvenes, pero no pudo realizarse inmediatamente a causa de la quebrantada salud del padre de Alfredo, cuya vida parecía extinguirse por momentos.

El padre manifestó su deseo de tener junto a sí a su hijo, y mientras éste dudaba, Paulina le demostró que su deber

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas
Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44.—ALICANTE

Acción social

A los obreros en general del gas, electricidad, hojalatería y similares.

Compañeros: Se os convoca a una gran reunión para el próximo lunes, día 7, a las nueve y media de la noche en la Casa del Pueblo, Navas, 97, bajo.

Esta reunión es para votar a la Junta Directiva, quedando constituida nuestra sociedad.

¡No faltéis!

Alicante 2 Agosto 1916 —La comisión ejecutiva.

Nueva cervecería

Muy en breve se abrirá al público, una gran cervecería denominada «La Paz», cuyo establecimiento á juzgar por las obras que se están realizando en el local donde va á instalarse, va á ser montado á la altura de los más elegantes y modernos.

El local adquirido para tal objeto, es el antiguo Bazar de Pascual López, situado en las calles de San Fernando número 24 y Triunfo núm. 6, frente al Hotel Victoria.

La suntuosidad del edificio, lo céntrico del punto donde se halla enclavado y la novedad de ser servida la clientela por elegantísimas y correctas señoritas; harán que éste sea el sitio elegido por la buena sociedad alicantina, pues por referencias de su propietario sabemos que no omitirá estipendios de ninguna clase, para presentarlo con todo el gran lujo y la comodidad de los más principales de España.

Convocatorias

LOS SOCIALISTAS

Se convoca á junta general ordinaria para el próximo domingo día 6 á las cuatro en punto de la tarde en nuestro domicilio social.

Siendo muchos los asuntos de importancia que hay que tratar, no debe faltar ningún compañero.

Alicante 3 Agosto 1916.—El secretario.

LOS ZAPATEROS

Se convoca á junta general ordinaria á todos los zapateros asociados, para el lunes 7 del corriente, en la Casa del Pueblo, á las nueve de la noche.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse asuntos de mucha importancia.—El secretario.

Huelga solucionada

El gobernador civil de Barcelona ha facilitado á la Prensa la siguiente nota:

«Los obreros del arte textil en número de ocho mil, aproximadamente, se reunieron en la Casa del Pueblo acordando por unanimidad reanudar el trabajo desde el jueves.

Por su parte los patronos han acordado abrir hoy las fábricas y que cada obrero se haga cargo de la máquina ó máquinas en que trabajaba antes de la huelga.»

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta, 55

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas. Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Chismes y cuentos

De una novela por entregas:

«En un arrebatado de amor cayó e conde á los pies de la divina mujer á quien amaba.

Pero hacia media hora que la ingrata había abandonado el salón».

En una tienda de óptica:

—Quisiera unos anteojos para leer bien.

—Tome usted estos.

—No; con estos no leo.

—¿Y con estos otros?

—T3mpoco.

—Pruebe usted estos.

—Menos.

—Pero ¿sabe usted leer?

—¡Caramba! Pues si supiera, ¿para qué había de necesitar anteojos?

IMP. GUIJARRO

Plaza de Toros de Alicante

GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA

bajo los auspicios de la

Excma. Diputación Provincial

y organizada por TAURINA DE LEVANTE

PARA EL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1916

MATADORES

Pacomio Peribañez, Joselito y Belmonte

6 hermosos toros de Campos Varela 6

PRECIOS

Entrada general.	5 pesetas
Idem para señoras, niños y militares, sin graduación.	3'50 id.
Idem de SOL ALTO	3 id.



era partir á costa de cualquier sacrificio.

Y el joven partió.

Gastón, entretanto, estuvo ausente cerca de un mes, para arreglar asuntos de intereses con un banquero de San Remo, que le había llamado.

Cuando el señor Siliano volvió junto á su hija, notó ésta cierto cambio en la manera de ser de su padre.

A veces parecía irradiar de su semblante una alegría suprema: sus ojos, fijos en el vacío; seguían una visión adorada; otras se mostraba taciturno, preocupado, como presagiando una desgracia.

Además contra su costumbre, dejaba con frecuencia á su hija sola, no se interesaba ya en sus trabajos, en sus pasatiempos; no le pedía noticias de Alfredo ni de su padre.

Su alma vivía alejada de su casa y de su hija.

Paulina lo comprendió así y experimentó un agudo dolor. Con la intuición propia de los jóvenes, comprendió que

otra mujer le alejaba de ella, y le hacía olvidar á aquella santa que en el cielo rogaba por él.

Paulina tuvo miedo y decidió velar sobre su padre, sin confiar á nadie su propósito.

—¿Serían ciertas sus sospechas!

Una mañana, Gastón estaba preparando una maleta, cuando Paulina entró en su habitación.

Ante aquellos preparativos palideció, pero hizo un esfuerzo para ocultar su turbación.

Se limitó á decir con acento de sorpresa:

—¿Cómo, papá, te ausentas nuevamente?

Gastón no tuvo el valor de mirar á su hija fijamente.

Cerró la maleta, respondiendo:

—Sí, querida mía, pero no te asustes, es un viaje corto. ¿Sabes que he adquirido aquella pequeña quinta situada cerca de Caselle?

—Lo sé, papá; pero no he comprendido nunca el por qué de esa adquisi-

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid, Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30. Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijena á las 15'50.